
Новый год — это смех, ра-
дость, веселье и, конечно, 
подарки. Воспоминания 
об этом любимом праздни-
ке мы храним всю жизнь. 
Вот почему так важно, чтобы 
Новый год был ярким, запо-
минающимся и трогатель-
ным.

ПУСТЬ ДЕТИ ВЕРЯТ 
В ЧУДЕСА!

В этом году наш район впер‑
вые присоединился к Всерос‑
сийской акции «Ёлка желаний». 
Организаторами выступили 
специалисты Комитета культу‑
ры администрации Читинского 
района. Смысл акции в том, что‑
бы исполнить желание ребёнка, 
оставшегося без попечения ро‑
дителей.

На этой неделе в  Забай‑
кальской краевой филармонии 
имени О. Л. Лундстрема ёлку 
украсили не только игрушками 
и  гирляндами, но  и  шарами, 
на которых были написаны же‑
лания детей из центров сёл Ко‑
лочное и Маккавеево, а также 
детей, находящихся под опекой.

Добрыми волшебниками, 
которые сняли шары и готовы 
исполнить желания мальчишек 
и девчонок, стали врио главы 
Читинского района Владимир 
Шадапов, его заместители, 
Совет депутатов, руководите‑
ли структурных подразделений, 
главы городских и сельских по‑

селений администрации рай‑
она. Вместе с  ними в  акции 
приняли участие уполномочен‑
ный по  защите прав ребёнка 
в Забайкальском крае Наталия 
Эпова, депутаты регионально‑
го Законодательного собрания 
Денис Лесков и Екатерина Фи‑
сун.

Первым снял шар с желани‑
ем врио главы района Владимир 
Шадапов. Он исполнит мечту 
10‑летней Лены и  отвезёт ей 
в подарок куклу. Председатель 
Совета депутатов Читинского 
района Олег Бурак исполнит 
желание юного спортсмена 
и купит ему кроссовки.

Кстати, представители Со‑
вета депутатов района сняли 
с  ёлки сразу девять шариков 
с пожеланиями ребят и пообе‑
щали, что до Нового года отве‑
зут адресатам то, о чём те пока 
ещё только мечтают.

Заместитель главы райо‑
на по социальному развитию 
Юлия Жукова исполнит жела‑
ние девочки, которая мечтает 
о гель‑лаках.

Уполномоченный по пра-
вам ребёнка в  Забайкаль-
ском крае Наталия Эпова 
сняла с ёлки три шара.

— Покупаю два деревянных 
конструктора и  футбольную 
форму, а затем увожу в центр 
для детей, оставшихся без по‑
печения родителей, располо‑
женный в Колочное, — делится 
Наталия Александровна. — Мне 

очень приятно принять участие 
в этой акции и исполнить мечты 
нескольких юных забайкальцев!

Депутат регионального 
Законодательного собрания 
Екатерина Фисун взяла сразу 
два шарика.

— Запросы у ребят скром‑
ные, — отмечает Екатерина 
Владимировна. — Восьмилет‑
няя Светлана попросила набор 
для рисования, а  14‑летняя 
Кристина — маникюрный набор. 
Я с радостью куплю то, о чём 
мечтают девчонки, и накануне 
Нового года отвезу в центр по‑
мощи детям, где они прожива‑
ют. Кстати, я не первый год уча‑
ствую в подобном мероприятии 

и приглашаю присоединиться 
к этой акции всех. Пусть дети 
верят в чудеса!

ПОДАРКОВ МНОГО 
НЕ БЫВАЕТ 

— Новый год  — это время 
волшебства, время исполне‑
ния желаний, — подчёркивает 
врио главы Читинского рай-
она Владимир Шадапов. — 
Но  волшебство мы создаём 
сами. И я рад тому, что скоро 
ребята получат к Новому году 
не только стандартные пакеты 
конфет, но и то, о чём мечта‑
ют. Также, я думаю, что акция 
«Ёлка желаний» станет доброй 

традицией для нашего района, 
и проводить её будем ежегодно.

Напомним, Всероссийская 
акция «Ёлка желаний» реализу‑
ется с 2018 года и объединяет 
тысячи неравнодушных граж‑
дан, готовых творить добрые 
дела. За  все время подарки 
получили свыше 20 тысяч де‑
тей и пожилых людей, желания 
участников акции выполняют 
неравнодушные люди, в  том 
числе и  руководство страны. 
Участие в акции принимает пре‑
зидент Российской Федерации 
Владимир Путин.

Елена ЛОСКУТНИКОВА 
Фото автора 
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«ЁЛКА ЖЕЛАНИЙ»
В нашем районе исполняются мечты 

Время чудес начинается. Скоро счастливых ребятишек станет больше.

СКОРО НОВОСЕЛЬЕ
ОБРАЗОВАНИЕ 

В Домне завершают стро-
ительство нового детского 
сада на 110 мест.

Уже завершены работы 
по  благоустройству, сделана 
кровля, установлены ограж‑
дения, наружные сети водо‑
отведения, водоснабжения 
и  освещения, смонтирована 
дизельно‑генераторная уста‑
новка, лифт, а также поставлены 
окна и наружные витражи.

В трех группах выполне‑
на чистовая отделка, а  также 
технологическое присоедине‑
ние к  теплоснабжению. Сей‑
час специалисты заканчивают 
монтаж фасада, делают утепле‑
ние, устанавливают кронштей‑
ны. Кроме того, к завершению 
подходит монтаж малых архи‑
тектурных форм и  установка 
ограждения детских площа‑
док. Ведутся работы по отопле‑
нию на втором этаже и работы 

в подвале, монтаж дверей также 
практически завершен. Новое 
здание строится рядом с суще‑
ствующим детским садом, ко‑
торый посещают 115 малышей. 
На возведение здания нового 
учебного заведения выделено 
286,5 миллиона рублей.

НЕ ТОРОПИТЕСЬ 
НА ЛЁД!

БЕЗОПАСНОСТЬ

Недавно на  озере Ундугун 
под лёд провалился автомо‑
биль. К счастью, никто из людей 
не пострадал.

Уважаемые жители нашего 
района, напоминаем о соблю‑
дении правил безопасности. 
Необходимо быть осторожным 
при выходе и выезде на лёд, 
даже при условии устойчивых 
низких температурах.

Перемещаться по  замерз‑
шим рекам Забайкальского края 
разрешено только в местах, ко‑

торые были одобрены спаса‑
телями. На сегодняшний день 
в  Забайкалье открыта только 
одна ледовая переправа (Гази‑
муро‑Заводской район).

На контроле Государствен‑
ной инспекции по маломерным 
судам ГУ МЧС России по За‑
байкальскому краю находятся 
озёра Кенон, Иван и Арахлей 
и другие.

В случае возникновения 
экстренной ситуации звоните 
по телефонам «101» или «112».

 БЛИЖЕ  
ДРУГ К ДРУГУ

СВЯЗЬ 

В нескольких сёлах Чи-
тинского района появился 
интернет.

Базовые станции «Росте‑
лекома» начали работать ещё 
в  18  населённых пунктах За‑
байкалья, в том числе в селе 

Верх‑Нарын нашего района. 
Строительство прошло в рам‑
ках реализации второго этапа 
проекта «Устранение цифро‑
вого неравенства» (УЦН 2.0), 
разработанного для населён‑
ных пунктов с  численностью 
от 100 до 500 жителей.

Недавно ещё почти 4 тысячи 
жителей из 15 малых и отдалён‑
ных сёл края получили доступ 
к высокоскоростному мобиль‑
ному интернету. Среди сёл есть 
и наше — Сыпчегур. В центре 
Сыпчегура установлено теле‑
коммуникационное оборудова‑
ние. Доступна связь 4G. Работы 
выполнены в рамках программы 
по устранению цифрового нера‑
венства.

Благодаря высокой скоро‑
сти мобильного интернета, 
можно пользоваться Госуслу‑
гами, смотреть видео и сери‑
алы в HD‑качестве, общаться 
с родственниками и друзьями 
через социальные сети и мес‑
сенджеры.

Алексей ВОЕВОДИН

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Редакция газеты муници‑
пального района «Читинский 
район» «Ингода», располо‑
женной по адресу: Забайкаль‑
ский край, город Чита, улица 
Ингодинская, дом 60, в  со‑
ответствии с  действующим 
Законодательством Россий‑
ской Федерации объявляет 
о готовности предоставлять 
газетную площадь для пре‑
доставления предвыборной 
агитации на выборах Прези‑
дента Российской Федера‑
ции, назначенных на 17 марта 
2024 года 

Стоимость 1 квадратного 
сантиметра 40 рублей.

Страницы для размещения 
агитационных материалов — 
начиная со второй газетной 
полосы.

Распределение печатной 
площади — согласно жере‑
бьёвке в установленном за‑
конодательством порядке.
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ДЕТЯМ-СИРОТАМ 
С ИНВАЛИДНОСТЬЮ БУДУТ 
КОМПЕНСИРОВАТЬ АРЕНДУ 

ЖИЛЬЯ

ПАРЛАМЕНТАРИИ БУРЯТИИ 
ПРИЗЫВАЮТ РЕГУЛИРОВАТЬ 

ЧИСЛЕННОСТЬ БАКЛАНОВ

ДЕПУТАТЫ ПРИЗВАЛИ МИНПРИРОДЫ КРАЯ 
ТИРАЖИРОВАТЬ ОРГАНИЗОВАННЫЙ СБОР 

ВАЛЕЖНИКА
Положительный опыт 
Нерчинского района вошел 
в рекомендации комите-
та по аграрной политике, 
на площадке которого де-
путаты в качестве контроль-
ной темы заслушали ход 
реализации на территории 
края отдельных положений 
Лесного Кодекса РФ в части 
заготовки и сбора валежни-
ка для нужд населения.

Напомним, в 2019 году Зак‑
собрание приняло закон края, 
которым перечень недревесных 
лесных ресурсов был дополнен 
валежником, а  забайкальцы 
получили право на его беспре‑
пятственный сбор. С тех пор эта 
тема в качестве контроля неод‑
нократно обсуждалась на пло‑
щадке профильного комитета. 
Депутаты с участием всех заин‑
тересованных сторон детально 
разбирали — что именно отно‑
сится к валежнику и с помощью 
каких инструментов его можно 
собирать. Сейчас, по словам 
главы комитета Михаила Якимо‑
ва, эти вопросы урегулированы.

Главной же проблемой пар‑
ламентарий назвал тему заго‑
товки дров в целом. Именно ее 
обозначили перед депутатами 
муниципалитеты в рамках под‑
готовки заседания. Порядка 
10 районов Забайкалья заостри‑
ли внимание парламентариев 
на  вопросе заготовки не  ва‑
лежника, а сухостоя, ветрова‑
ла и  горельника. К  примеру, 
Борзинский район настаивает 
на проведении работ по списа‑
нию сгоревшего леса, поскольку 
живые и здоровые деревья от‑
пускаются на дрова, а горель‑
ник гниет на  корню. В  числе 
предложений также — провести 
работы по списанию сухостоя 
и ветровала, обновлению до‑
кументации по лесоустройству, 
увеличению штатной численно‑
сти лесников на местах и более 
тесной совместной работе лес‑
ничеств с главами поселений.

Кстати, там, где это взаимо‑
действие есть, проблем с ва‑
лежником не возникает. В каче‑
стве положительного примера 
зампред парламентского ко-
митета Виктор Наделяев при‑
вел опыт Нерчинского района, 
где жители сел организован‑
но заготавливают валежник, 
обеспечивая себя дровами 
и расчищая лес.

Однако в вопросе заготовки 
горельника и сухостоя такого 
консенсуса достичь удается 
не всегда.

— В 3–4 километрах от села 
стоит сухостой или горельник, 
а нам отводят лесосеку на дро‑
ва за 30–40 км, объясняя тем, 
что не проведена лесопатоло‑
гия. Как можно ускорить эту 
процедуру? — спрашивает Вик‑
тор Наделяев.

Как пояснил начальник 
управления лесопользова-
ния Минприроды Максим 
Суворов, федеральным зако‑
нодательством назначение са‑
нитарных рубок в горельнике 
максимально ужесточено. Воз‑
можно это только после лесо‑
патологических исследований, 
которые проводятся на плано‑
вой основе за счет средств фе‑
дерального бюджета. Резуль‑
таты исследований вносятся 
в государственный лесной ре‑
естр, то есть процедура слож‑
ная и длительная.

Представитель ведомства 
добавил, что санитарно‑оз‑
доровительные мероприятия 
в ДФО запланированы на пло‑
щади 3 тысячи гектаров, из ко‑
торых 2 тысячи — это террито‑
рия Забайкалья.

— В последнее время гибель 
лесных насаждений в резуль‑
тате пожаров минимальная, 
соответственно, и объем сани‑
тарно‑оздоровительных меро‑
приятий будет уменьшаться, — 
сообщил Максим Суворов.

Вместе с тем, как заверил он 
депутатов, Минприроды готово 
точечно работать с главами му‑

ниципалитетов и при необходи‑
мости корректировать свои пла‑
ны. «По вопросу обеспечения 
граждан дровами у нас есть та‑
блица потребности по каждому 
селу, в соответствии с которой 
определяем количество лесо‑
сек», — отметил представитель 
ведомства.

По мнению главы комитета 
Михаила Якимова, этой рабо‑
ты недостаточно.

— Лесобилеты на заготовку 
дров выписываются населению 
на большом удалении, в то вре‑
мя как рядом с населенными 
пунктами есть участки с  ве‑
тровалом, на которых вовремя 
не проведены лесопатологиче‑
ские исследования, поэтому ле‑
сосеки не выделены. Сухостой 
тем временем просто приходит 
в негодность. Вот основная про‑
блема, — уверен парламента‑
рий.

По итогам обсуждения депу‑
таты рекомендовали Минпри‑
роды края проанализировать 
предложения муниципалитетов 
по заготовке сухостоя, ветро‑
вала и горельника, при необ‑
ходимости подготовить зако‑
нодательные инициативы или 
направить соответствующие 
предложения в  федеральное 
ведомство. 

— Речь идет о  таких дере‑
вьях, например, как береза, 
которая не всегда отрывается 
от  корневой системы, а  сам 
ствол уже сгнивает и становится 
пожароопасной угрозой, — ар‑
гументировал Михаил Якимов.

Парламентский комитет так‑
же рекомендовал Минприроды 
края активизировать работу 
с населением по организован‑
ному сбору валежника, инфор‑
мировать забайкальцев о ме‑
стах его беспрепятственного 
сбора через сайт ведомства 
и лесничества края. Проконтро‑
лировать эту работу депутаты 
намерены в совместных с ве‑
домством выездах в отдельные 
районы Забайкалья.

Соответствующую иници-
ативу прокуратуры регио-
на поддержали депутаты 
комитета по социальной 
политике. Документ будет 
внесен в повестку очеред-
ной сессии с рекоменда-
цией принять его в первом 
чтении.

Парламентарии рассмотре‑
ли два альтернативных законо‑
проекта прокуратуры Забайка‑
лья, направленные на защиту 
жилищных прав детей‑сирот. 
Первый из них был внесен еще 
в 2022 году. Он предполагает 
компенсировать аренду жилья 
детям‑сиротам старше 23 лет, 
имеющим право на квартиру, 
но  не  получившим ее. Полу‑
чателями такой компенсации, 
по расчетам ведомства, могли 
стать больше 4 тысяч человек. 
Компенсировать им предлага‑
лось 50 процентов стоимости 
аренды 1‑комнатной квартиры, 
но не более 8,5 тысяч рублей. 
Однако авторы проекта закона 
получили отрицательное за‑
ключение губернатора региона 
из‑за дефицита краевой казны.

Как пояснила представитель 
надзорного ведомства Ирина 
Тверскова, в феврале этого го‑
да прокуратура внесла альтерна‑
тивный законопроект, в котором 
сократила перечень получате‑
лей компенсации найма жилья 
до  детей‑сирот с  инвалидно‑
стью. Таких в Забайкалье 460 че‑

ловек. С учетом возросшей стои‑
мости аренды жилья предельная 
сумма компенсации в документе 
увеличена до 8,7 тысячи рублей. 
На реализацию закона в год по‑
требуется порядка 50 млн ру‑
блей из регионального бюджета.

— С первой попытки положи‑
тельного заключения губерна‑
тора в плане финансирования 
мы не получили. Но, учитывая, 
что в течение года трижды вно‑
сились изменения в  бюджет 
края, за счет увеличения соб‑
ственных доходов мы еще раз 
попросили губернатора пере‑
смотреть возможность финан‑
сирования проекта закона, — 
пояснила Ирина Тверскова.

Глава комитета Светлана 
Доробалюк сообщила, что 
в своем заключении на второй 
вариант закона губернатор ре‑
гиона заверил, что вопрос будет 
решен в процессе исполнения 
бюджета 2024 года.

Депутаты единогласно под‑
держали законодательную 
инициативу, но  предложение 
прокуратуры региона рассмо‑
треть документ на сессии сразу 
в двух чтениях отклонили. Как 
пояснила замминистра фи-
нансов края Оксана Сидуно-
ва, рассмотреть возможность 
выделения средств на реализа‑
цию закона ведомство сможет 
не раньше апреля следующего 
года, когда будут сданы нало‑
говые декларации и посчитаны 
доходы бюджета.

Депутаты-аграрии Забайка-
лья поддержали обращение 
Народного Хурала Буря-
тии к министру природных 
ресурсов России с просьбой 
снять запрет на уничтоже-
ние гнезд баклана.

По данным государственно‑
го мониторинга, на озере Бай‑
кал, его притоках и водоемах 
региона насчитывается около 
49 тысяч особей. Возрастающая 
популяция этой птицы приводит 
к оскудению рыбных запасов, 
пагубному воздействию на сре‑
ду обитания животного мира, 
нарушению биологического 
равновесия в экосистеме.

Как отмечается в обращении, 
в целях выявления ущерба про‑
ведено изучение питания птиц, 
по результатам которого отме‑
чается, что баклан увеличивает 
нагрузку на все виды рыбы, пое‑
дая мальков, молодь и взрослых 
особей. К тому же, как носители 
клещей, гельминтов и прочих па‑
разитов, птицы названы источ‑
никами угрозы возникновения 
и распространения орнитозов 
и гельминтозов, не исключая за‑
ражения местных жителей. К то‑
му же, большая часть гнездовых 
колоний баклана располагается 

на деревьях, которые с течением 
времени отмирают, а почвенный 
покров в таких местах дегради‑
рует.

В 2021 году Бурятский госу‑
ниверситет им. Д. Банзарано‑
ва провел научно‑исследова‑
тельскую работу, в результате 
которой выявил превышение 
показателей максимальной чис‑
ленности бакланов и нанесение 
ими ущерба объектам животно‑
го мира и среде их обитания. 
Народный Хурал предлагает 
внести изменения в  Правила 
охоты, сняв запрет на уничто‑
жение гнезд баклана.

Консолидированную пози‑
цию Минприроды Забайкалья 
по этому вопросу на заседании 
комитета по аграрной политике 
озвучил исполняющий обязан-
ности главы ведомства Нико-
лай Пасечкин  — обращение 
Народного Хурала надо поддер‑
жать. Аналогичную позицию оз‑
вучил и глава комитета Михаил 
Якимов. По его словам, популя‑
ция баклана в Забайкалье растет 
в геометрической прогрессии. 
Из‑за отсутствия работы по ре‑
гулированию численности пти‑
ца активно заселяет пойму реки 
Аргунь и ее разливы, из‑за чего 
рыбы в реке не остается.

Депутатский корпус краево-
го парламента принял сразу 
в двух чтениях шестые 
по счету поправки в бюд-
жет края уходящего года. 
В новой редакции закона 
о бюджете за счет перерас-
пределения средств пред-
усмотрены дополнительные 
выплаты бюджетникам 
и расходы на поддержку 
ЖКХ.

По словам главы комите-
та по социальной политике 
Светланы Доробалюк, основ‑
ная часть получателей дополни‑
тельных выплат — это работни‑
ки муниципальных учреждений, 
поэтому принять поправки 
в бюджет нужно было оператив‑

но, чтобы люди смогли получить 
эти деньги до 25 декабря.

— Заканчивается финансо‑
вый год, сегодня уже можно го‑
ворить о результатах, к которым 
мы подошли. А это увеличение 
собственных доходов, благо‑
даря чему у Правительства ре‑
гиона появилась возможность 
внести на рассмотрение депу‑
татского корпуса предложения 
о дополнительной выплате за‑
работной платы работникам 
бюджетной сферы — педаго‑
гам, врачам, работникам сферы 
культуры и спорта, — проком‑
ментировала Светлана Доро‑
балюк.

Она также добавила, что 
размер выплат будет варьи‑
роваться от 8 до 35 тысяч ру‑

блей, в зависимости от катего‑
рии сотрудника, причем это те 
суммы, которые люди получат 
на руки — уже с учетом вычета 
НДФЛ. Общая сумма допол‑
нительной заработной платы 
бюджетникам региона составит 
1,1 млрд рублей 

Этим  же законопроек‑
том предусмотрены расходы 
на  поддержку ЖКХ в  объе‑
ме 540  миллионов рублей. 
Выделение дополнительных 
средств вызвано объявлен‑
ным в 11 районах края режимом 
повышенной готовности из‑за 
незначительного запаса угля. 
Также откорректирована сумма 
на приобретение квартир для 
детей‑сирот, она увеличена 
на 70 млн рублей.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ СРЕДСТВА НА ЗАРПЛАТЫ 
БЮДЖЕТНИКАМ И ПОДДЕРЖКУ ЖКХ 

ПРЕДУСМОТРЕЛИ В БЮДЖЕТЕ ЗАБАЙКАЛЬЯ
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НОВОСЕЛЬЕ У РЕБЯТ И ПЕДАГОГОВ
Детскую школу искусств в Атамановке и районный Дом культуры капитально отремонтировали

ПРЕЗИДЕНТ 
В НАШЕЙ ЖИЗНИ 

Национальный проект 
«Культура», который разра-
ботан по Указу президента 
РФ Владимира Путина, — 
одно из масштабных на-
правлений национальных 
проектов России. Благодаря 
ему в городах и сёлах нашей 
страны открываются новые 
очаги культуры и капитально 
ремонтируются уже имею-
щиеся.

ШКОЛА — КАК НОВАЯ 

На прошлой неделе в пгт Ата‑
мановка состоялось торже‑
ственное открытие после ка‑
питального ремонта Детской 
школы искусств, в которой за‑
нимаются около ста ребят.

В рамках нацпроекта на ка‑
питальный ремонт этой школы 
направили почти 12 миллионов 
рублей. На эти средства обно‑
вили стены и пол, установили 
новые двери, окна, заменили 
системы отопления и электро‑
проводку, обновили систему 
противопожарной безопасно‑
сти и поставили видеонаблю‑
дение.

— Теперь здесь созданы все 
условия для реализации всех 
наших творческих идей, для 
проведения мероприятий, — 
отмечает директор Детской 
школы искусств пгт Атама-
новка Виктория Дрожжино-
ва. — С открытием обновлён‑
ной школы жизнь наших юных 
талантов заиграет новыми кра‑
сками.

Детская школа искусств от‑
крылась в  1970  году и  имела 
статус музыкальной. В 2013‑м 
«переехала» в приспособлен‑
ное благоустроенное здание, 
а в 2018‑м в связи с открыти‑

ем художественного отделения 
школа переименована в Дет‑
скую школу искусств и зареги‑
стрирована как муниципального 
образовательное учреждение 
дополнительного образования.

По случаю открытия обнов‑
лённой Детской школы искусств 
состоялся яркий и красочный 
праздник, на котором присут‑
ствовали заместитель главы 
района по социальному разви‑
тию Юлия Жукова, и. о. пред‑
седателя Комитета культуры 

Читинского района Марина 
Гусейнова, глава Атаманов‑
ки Лариса Зимина, учащиеся 
школы, их родители, а  также 
приглашённые гости. В честь 
праздника учащиеся и  педа‑
гоги исполнили музыкальные 
произведения, были вруче‑
ны благодарственные письма 
и памятные подарки, как руко‑
водству школы, так и тем, кто 
помогал осуществлять капи‑
тальный ремонт. Так, благодар‑
ственным письмом врио главы 

района Владимира Шадапова 
за плодотворную работу отме‑
чена директор школы Виктория 
Дрожжинова, а также консуль‑
тант отдела правовой и кадро‑

вой работы Читинского района 
Оксана Пляскина.

ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ 

Ещё одно значимое событие 
состоялось 19  декабря в  За‑
сопке. Там после капитального 
ремонта, который прошёл также 
в рамках национального проек‑
та «Культура», открылся обнов‑
лённый после капитального ре‑

монта Дом культуры в посёлке 
Засопка.

Поздравить со  столь зна‑
чимым событием приехали 
представители органов власти. 
Заместитель председателя 
правительства Забайкальско‑
го края Виктория Бессонова 
подчеркнула важную роль ра‑
ботников культуры в воспита‑
нии детей: «Нашим детям есть, 
на кого равняться. Вы подаёте 
им правильный пример».

В здании Дома культуры 
капитально отремонтировали 
зрительные залы, санитарные 
и подсобные комнаты, венти‑
ляцию, заменили полы, поме‑
няли электрику и сантехнику. 
Кроме того, организовали до‑
ступную среду для маломобиль‑
ных групп населения, сделали 

адаптированные санитарные 
комнаты. Также заменили ок‑
на, двери, установили проти‑
вопожарную систему. Один зал 
в Доме культуры сделали хо‑
реографическим и установили 
балетные станки и зеркала.

В отремонтированном хоре‑
ографическом зале уже зани‑
маются более 120 детей. Кроме 
того, здесь работают театраль‑
ные, музыкальные и  другие 
студии. Преобразился и фасад 
здания.

— Пусть Дом культуры ста‑
новится точкой притяжения 
не только для детей, но и для 
взрослых. Пусть открываются 
новые клубные формирования, 
и вы процветаете, — поздрави‑
ла сотрудников Дома культуры 
с  открытием после ремонта 
замминистра культуры ре-
гиона Алёна Ячменёва.

Уже 25  декабря на  сцене 
обновлённого ДК выступит 
ансамбль танца «Фаворит» 
с  отчётным благотворитель‑
ным концертом «Vместе мы 
сила» в поддержку участников 
специальной военной опера‑
ции, а  29  декабря районный 
Дом культуры приглашает го‑
стей на «Новогодний голубой 
огонёк».

— Наш коллектив ни на мину‑
ту не остановил работу. И я бла‑
годарю всех, кто продолжал де‑
лать своё дело даже в условиях 
капитального ремонта, — отме‑
тила директор Дома культуры 
Софья Долгих.

В Засопке проживает почти 
10 тысяч человек. Обновлённый 
после капитального ремонта 
районный Дом культуры стал 
для всех замечательным пред‑
новогодним подарком.

* * *

Национальный проект «Куль‑
тура», по которому выполнили 
работы в  Засопке и  в  Атама‑
новке, реализуется при прямой 
поддержке Президента России 
Владимира Путина.

«Важнейший вопрос — повы‑
шение качества жизни на сель‑
ских территориях. Мы продол‑
жим укреплять социальную 
сферу села, сделаем всё, чтобы 
обеспечить современную ком‑
фортную жизнь на селе», — ра‑
нее отмечал президент.

Подготовила  
Елена ЛОСКУТНИКОВА 

Фото автора 
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НОВОСТИ, ФОТОГРАФИИ, ВИДЕО —  
В TELEGRAM-КАНАЛЕ ЧИТИНСКОГО 

РАЙОНА @CHITARAYON1937
Для того, чтобы присоединиться к нам, 

просканируйте QR-код с помощью 
встроенной камеры или приложения 

для сканирования кодов.

Нацпроект «Культура» — 
один из масштабных 
проектов России.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Козьминой Людмилой Альбертовной, зарегистрированной по адресу: 
Забайкальский край, г. Чита, 5 мкр, д. 16, кв. 19, тел.: 8–914–369–5040, адрес электронной почты: 
merim_zemly@mail.ru, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастро‑
вую деятельность — 5605, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, 
расположенного по адресу: Забайкальский край, Читинский район, с. Домна, ул. Школьная, 71/2, 
номер кадастрового квартала — 75:22:350121.

Заказчиком кадастровых работ является Кузьмин Илья Сергеевич, почтовый адрес: Забайкаль‑
ский край, Читинский район, с. Домна, ул. Школьная, д. 84, кв. 2, тел.: 8‑914‑452‑5641. Собрание 
заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 
Забайкальский край, Читинский район, с. Домна, ул. Геологическая, 1 а (здание администрации 
сельского поселения «Домнинское» 22 января 2024 г. в 14 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Забайкальский 
край, г. Чита, ул. Ленина, д. 90, каб. № 31.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местополо‑
жения границ земельных участков на местности принимаются с 23 января 2024 г. по 06 февраля 
2024 г. по адресу: Забайкальский край, г. Чита, ул. Ленина, д. 90, каб. № 31.

Смежные земельные участки, с правообладателем которых требуется согласовать местополо‑
жение границы:

1.Забайкальский край, Читинский район, с. Домна, ул. Школьная, 71/1, кадастровый номер 
75:22:350121:43, 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок 

Реклама
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ЗАБАЙКАЛЬСКОГО КРАЯ 

IV СОЗЫВА

СПРАВКА 

Действующее Законода-
тельное Собрание Забай-
кальского края IV созыва 
избрано на 5 лет. По итогам 
выборов оно обновилось 
на 66%.

Из 50 депутатов половина из‑
брана по спискам региональ‑
ных отделений политических 

партий, столько же  — по  од‑
номандатным избирательным 
округам. Конкуренция на один 
мандат в новом составе парла‑
мента составила почти 10 че‑
ловек на  место. 17  вновь из‑
бранных депутатов работали 
в третьем созыве, еще трое — 
в предыдущих.

Сформировано четыре фрак‑
ции: «Единая Россия» — 42 де‑
путата (руководитель Дмитрий 

Виноградский), ЛДПР — 4 де‑
путата (лидер Георгий Шилин), 
КПРФ  — 3  депутата (руково‑
дитель Юрий Гайдук), «Спра‑
ведливая Россия  — Патрио‑
ты — За правду» — 1 депутат 
(Александр Сетов).

В разрезе сфер деятель‑
ности, которые представляют 
депутаты, лидирует промыш‑
ленный блок: 13 депутатов ра‑
ботают на крупнейших горно‑

рудных предприятиях региона. 
В  сегодняшнем парламенте 
есть представители образова‑
ния, здравоохранения, спорта, 
предпринимательства, а также 
экс‑чиновники краевого уровня 
и главы муниципальных райо‑
нов.

Наибольшее число депутат‑
ских мандатов принадлежит 
мужчинам — их 39 (78%). Сред‑
ний возраст нынешнего забай‑

кальского депутата — 48 лет. Са‑
мая многочисленная возрастная 
группа — от 40 до 50 лет (22 че‑
ловека). 17  депутатов входят 
в категорию 50+, возраст 9 че‑
ловек — от 30 до 40 лет.

Вся оперативная информа‑
ция о решениях и работе депу‑
татов размещается на странице 
«Депутат Забайкалья» в Одно‑
классниках, ВКонтакте и Теле‑
грам.

ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ЗАБАЙКАЛЬСКОГО КРАЯ

КОМИТЕТ  
ПО АГРАРНОЙ ПОЛИТИКЕ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ 
И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВУ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

КОМИТЕТ  
ПО ПРОМЫШЛЕННОЙ ПОЛИТИКЕ

КОМИТЕТ  
ПО СОЦИАЛЬНОЙ  ПОЛИТИКЕ

КОМИТЕТ ПО МОЛОДЕЖНОЙ 
ПОЛИТИКЕ И РАЗВИТИЮ 

ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА

КОМИТЕТ ПО ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПОЛИТИКЕ И МЕСТНОМУ 

САМОУПРАВЛЕНИЮ

Председатель –  
ЖАПОВ Жаргал Владимирович

Заместитель председателя  – 
Калашников Михаил Иванович

Депутаты: 
Дугаржапов А.Б. 

Киселев И.А. 
Ситников Е.Н. 

Тюрюханов Д.Н.

Председатель –  
БУТЫЛЬСКИЙ Алексей Николаевич

Заместитель председателя  – 
Иванченко Владимир Юрьевич

Депутаты: 
Бекетов А.Б. 

Мижитдоржиев Д.Д. 
Морозов А.А. 

Самсонов В.Ф.

Председатель –  
ДОРОБАЛЮК Светлана Алексеевна

Заместитель председателя  – 
Саклаков Алексей Викторович

Депутаты: 
Ефимова В.А. 
Лукьянов С.А. 

Серебрякова О.В. 
Титова Е.С. 
Шилин Г.Ф.

Председатель –  
ЯКИМОВ Михаил Александрович

Заместитель председателя  – 
Наделяев Виктор Владимирович

Депутаты: 
Вокин Е.Ю. 

Гурулев С.В. 
Мункуев П.А.

МАЖИЕВ  
Сокто Бальжинимаевич

КОН  
Юрий Михайлович

Председатель –  
БЯНКИН Олег Геннадьевич

Депутаты: 
Габидулин П.В. 

Косьян Д.С. 
Лесков Д.С. 

Смыслов А.Б. 
Шнюков Ю.А.

САПОЖНИКОВ  
Александр Михайлович 

Заместитель председателя  – 
ЖИРЯКОВА Юлия Степановна

Депутаты: 
Ахмедов Н.С. 
Гайдук Ю.Н. 
Ефимов В.А. 

Корольков С.А. 
Корчагин А.П. 

Нагель И.К.

ВИНОГРАДСКИЙ  
Дмитрий Валерьевич 

Председатель –  
ФИСУН Екатерина Владимировна

Депутаты: 
Верхотурова Ю.С. 

Гимаев М.Р. 
Илюхина С.И. 
Кочергин И.Г. 
Романова Е.А. 

Сетов А.В. 
Сикора В.В.

КОМИТЕТ ПО  БЮДЖЕТНОЙ  
И НАЛОГОВОЙ ПОЛИТИКЕ


